
Bilan d'activité année 2022

Introduction

Pensée pour Jacques Lefort

Remerciement pour toutes et tous les bénévoles investis, chacun-e à sa mesure, et 
remerciement aux membres du CA qui se sont beaucoup investis, en moments de 
réflexion, en prises de décisions et concrètement au Buffet de la gare. Nous notons 
environ 310 heures de bénévolat hebdomadaires, soit 14260 heures dans l'année.

Détour par la présentation succinte de Court Circuit (volet commercial et volet associatif) 
pour les nouvelles et les nouveaux.

Le Buffet de la gare est labellisé Tiers-Lieu. Qu'est-ce qu'un tiers-lieu ?
– Aucun tiers-lieu ne ressemble à un autre. Chacun a sa spécificité.
– Acteur de transition
– Apprentissage par le Faire
– En expérimentation permanente
– Espace apprenant
– Ancré dans le territoire
– Agilité et souplesse de fonctionnement
– Animation des personnes vivant sur les territoires
– Plusieurs activités sur ce même lieu

Les adhésions : Brigitte

En 2022  : 308 adhérents pour 21 relais - 4899 € (Lus s'est séparé en 2 groupes)

Les relais : Catherine

Relais de Serres :

✔ 12 adhérents fidèles avec des adhésions renouvelées chaque année.
✔ 2 adhérents mobilisés régulièrement pour les livraisons, en plus du référent.
✔ 1 point de livraison : chez le référent.
✔ entraide intergénérationnelle et covoiturage entre adhérents pour récupérer les 

caisses sur Serres.
✔ tous les adhérents se rendent disponibles si besoin pour l'organisation et venir en 

aide.
✔ réactivité et ponctualité des adhérents sur la journée de livraison.
✔ récupération des caisses, chez le référent, et règlement autogérés par les 

adhérents.
✔ organisation simple, fluide à tous les niveaux : commandes, livraisons, 

communication, relations.
✔ satisfaction générale de tous sur la qualité des produits et des relations dans le 

groupe.

Un relais qui fonctionne tout simplement ! 

Stagiaires, volontaires, et autres : Aline



Nous avons accueilli
– Nathan MUNOZ : Trois semaines de stage du 14 mars au 8 avril 2022. Convention 

avec le Centre régional de formation des apprentis de Gap.
– Lenny MANCUSI : Deux semaines de stage du 13 juin au 1er juillet 2022. 

Convention avec le lycée professionnel Pierre Mendes France de Veynes.
– Franck SIMONE, en insertion à Les Villages des Jeunes et mis à disposition à 

Court Circuit du 24 novembre au 24 décembre 2022.
– Magdalena DORST : Jeune volontaire européenne, Magda est restée avec nous 

d'octobre à décembre et a du repartir en Allemagne suite à des soucis de santé.

Salariés : Aline

Doriane est employée à temps complet après la fin de son contrat aidé depuis le 1er avril. 
Elle est polyvalente et met l'accent sur la recyclerie. Elle encadre les bénévoles et les 
stagiaires. Elle gère aussi l'organisation des wagons ménage, réparation électro-ménager 
et vélo.

Vincent a terminé son contrat aidé le 30 novembre et n'a pas souhaité continuer dans le 
commerce.

Léa a démarré le 15 juillet comme assistante administrative à mi-temps. Elle gère toutes 
les tâches de secrétarat, en partie les tâches RH, le paiement des factures de l'épicerie et 
des locations de bureaux. Elle seconde Dominique dans la lettre d'info et gère aussi les 
Clique et Rapplique. Enfin, elle s'occupe de la com en général et participe au ménage le 
jeudi matin.

Personnalités reçues : Aline

Nous avons eu le plaisir de recevoir l'évêque de Gap ainsi que le secrétaire d'Etat aux 
territoires ruraux Mr Joël Giraud accompagné de Mme Pascale Boyer députée, Mme 
Chantal Eyméoud vice-présidente de la région, Mme Bernadette Saudemont élue au 
département, Mr Michel Ricoud-Charles président de la comcom, Mr Christian Gilardeau-
Truffinet maire de Veynes, l'équipe de l'office du tourisme et des élus du GAL (Groupe 
Action Leader.

Epicerie : Anne-Marie et Christine 

Nous fonctionnons avec environ 80 % de produits issus de producteurs locaux et 20 % de 
produits de centrales d’achats Bio.
Nos produits phares sont surtout :

✔ la moutarde de la Drôme en vrac stockée dans un seau fermé.
✔ l’huile d’olive de Crête en bidon de 3 l.
✔ les différents miels des Hautes Alpes en 500g ou 1kg.
✔ les chocolats de Tiffanie.
✔ les sacs de 1kg de café à moudre à la quantité voulue.
✔ les multiples bières locales ainsi que les jus de fruits : pomme, poire, pêche, 

abricot !
✔ les pâtés du Lauzon aux divers accompagnements : olives, myrtilles, genièvre, 

romarin, ail…
✔ et tous nos produits en vrac alimentaires et d’entretien (plus de 50)



Nous sommes très heureux de vendre les pains, les viennoiseries et un super brownie de 
Jean-Luc notre boulanger qui pétrit et cuit sur place dans son fournil derrière le Bar.

Notre épicerie a amélioré sa présentation et ses règles d’hygiène grâce à des boîtes 
transparentes destinées à l’usage alimentaire uniquement et ses pelles de service.

Pour la chaîne du froid, elle s’est dotée d’une armoire frigorifique qui permet d’exposer les 
aliments frais tels que fromages, fromages blancs, yaourts, beurre, gelée royale à la vue 
de tous ainsi que d'un thermomètre enregistreur.

Nouveauté cette année, à partir des beaux jours et jusqu’en novembre, tous les samedis 
matins à l’extérieur du Buffet, le marché de légumes de Clément qui est aussi notre 
producteur d’œufs frais, de plein air et Bio !

Nous avons suivi 2 formations :
✔  l’une sur la pratique et les règles sanitaires pour le bar que nous sommes amenés 

parfois à tenir en même temps que notre permanence à l’épicerie (et oui, nous 
sommes polyvalents à Court Circuit ! )

✔  l’autre sur la tenue de l’épicerie et ses règles d’hygiène, les dates de péremption, 
la propreté du lieu et des différents ustensiles utilisés, le réapprovisionnement 
constant des bacs de vrac et des étagères.

Nous avons eu le plaisir d’accueillir à nos côtés Vincent qui nous a bien épaulé pendant 
un an. Son contrat aidé s’est terminé fin novembre.
Il sera remplacé à partir de mi-mars et à mi-temps, par Myriam qui a déjà pris ses 
marques avant les dernières vacances.

Enfin, nous tournons autour de 8-9 bénévoles réguliers sur 32 demi-journées ouvertes par 
mois. Et nous sommes ouverts pendant toutes les vacances (excepté entre Noël et mi-
janvier) ! Ceci est, comme vous pouvez le constater, insuffisant !

 Il ne faut pas avoir peur de venir agrandir notre équipe. Nous serons là pour vous guider 
dans les diverses tâches à accomplir.

Les commandes d'agumes : Brigitte

Mois Caisses Euros Kilos

Janvier 484 9534 4042

Mars 353 7806 3306

Avril 258 5317 2224

Novembre 640 14921 5258

Décembre 533 12121 5219

Total 2268 49699 20049

Quelques problèmes pour les récoltes de nos amis Siciliens avec des fruits abîmés. 
Comprendre que s'ils ne nous ont pas livré de clémentines en décembre, c'était pour ne 
pas nous envoyer des fruits pourris lors de la réception. Certains l'ont mal pris mais cela 
aurait-il été mieux s'ils nous avaient envoyé les fruits abîmés ?



Agrumes pour commission solidarité : il ne s'agit pas de caisses réelles mais du montant 
de la fraction de caisse dont nous faisons don... (à réexpliquer)

Nouvelle organisation de la distribution avec un petit noyau qui est là à chaque fois et un 
nombre de bénévoles supplémentaires en fonction de la taille du relais et de l'importance 
des commandes de ce relais. Possibilité de fractionner le nombre d'adhérents du groupe 
s'il est impossible de trouver plusieurs personnes simultanément.

La recyclerie : Denise, Jacques, Laure et Doriane

Philosophie :
Réduire la production, réutiliser, recycler, donner une seconde vie aux objets. Aider les 
plus démunis à se procurer le nécessaire à moindre coût et créer du lien.

Fonctionnement :
Circuit des objets ; un cycle sans fin basé sur la réception, le tri, la mise en rayon, 
l'évaluation du prix et la vente.

– Réception de plus en plus importante par le nombre de donateurs, la quantité, la 
diversité, donc le volume des objets récupérés. L'exiguïté de l'atelier, pièce de 
réception et entreposage des objets donnés se fait sentir.

– Tri : Etape complexe compte-tenu de la subjectivité de chaque bénévole face à la 
valeur des objets. Accepter, refuser un don ? Mettre en vente, jeter ?

– Mise en rayon : Cette année, nous avons créé un meuble pour les chaussures et un
portant pour les vêtements. Nous avons instauré du stockage dans des cartons à 
bananes empilables (récupérés en collaboration avec Super U et Carrefour). La 
présentation et l'esthétique des lieux sont importants.

– Vente : Instauration de semaines à thème pour dynamiser le lieu.
– Evacuation des invendables ou invendus. Nous évacuons le volume de deux 

camionnettes par semaine à la déchetterie de Veynes. Ce poste a été amélioré par 
la création d'un rayonnage dédié, la mise en place de caisses spécifiques 
permettant un tri avant le départ en déchetterie et l'étiquetage des caisses. Les 
rapports sont cordiaux avec le personnel de la déchetterie.

Plus généralement, les produits "vedettes" sont : les vêtements, la vaisselle, les jouets et 
jeux et les livres.

Nos "flops" sont : l'outillage et le bricolage, faute de place pour les mettre en valeur.

Nos problèmes sont les produits audio, souvent ne fonctionnant pas. Faute d'une 
personne dédiée au test de ces appareils, nous avons trop de retours des clients.

Nos refus : Les gros meubles, faute de place et parce que ça ne se vend pas, le gros 
électro-ménager faute de place aussi.

Notre "plus" : Le service de vide-maisons et les livraisons à domicile.

Conclusion :
Nous jouons un rôle important, non seulement dans la vie de la commune par notre travail 
utile et apprécié de tous, mais aussi dans la vie des habitants qui nous rendent visite et 
nous complimentent chaque jour.



La recyclerie est devenue un but de sortie, de promenade et de rencontres.
Les clients nous suivent sur FaceBook et apprécient notre enthousiasme.
La recyclerie, c'est la caverne d'Ali Baba

Merci à la douzaine de bénévoles qui sont régulièrement présents pour assurer toutes les 
tâches et merci à la CCBD qui a voté la gratuité des dépôts en déchetterie pour les 
associations.

 Le bar : Rosette

Depuis l’ouverture du Buffet je m’occupe surtout du bar, et occasionnellement de l’épicerie
et de la recyclerie.

Chaque jeudi c’est une nouvelle aventure.

Le décor change régulièrement avec de nouvelles tables, des expositions de créateurs, ce
qui donne un univers de repos.

Les personnes qui poussent la porte du Buffet passent par le bar, se dirigent vers la 
recyclerie, ou l’épicerie.

Il y a ceux qui s’arrêtent pour un café, un thé ou un chocolat, qui s’installent dans un 
fauteuil et « travaillent » avec leur ordinateur.

D’autres qui s’installent au bar pour une consommation et sont très curieux de connaître 
l’histoire de ce lieu très chaleureux.

Le bar est un lieu d’échange avec les voyageurs qui arrivent de Gap, Marseille ou 
Grenoble, heureux de trouver un lieu où il peuvent trouver de quoi se restaurer avec les 
produits de l’épicerie, trouver un objet à la recyclerie et une consommation au bar.

Aujourd’hui ce sont plus les boissons chaudes que je sers mais dès que les beaux jours 
arrivent ce sont les glaces de Freezette qui ont du succès.

Le jeudi, c'est aussi la rencontre avec les autres bénévoles. Il y aussi les habitués qui 
passent faire les achats, boire un chocolat crémeux.

Notre rôle de bénévole c’est aussi d’expliquer la démarche de Court Circuit.

Voilà la vie très animée du Buffet.

Les locations : Aline

Au dernier trimestre 2022 sont arrivés les uns après les autres les locataires de nos 
bureaux partagés. Claire Pillone, psychologue, utilise un bureau à la demande. 
L'association CPTS loue un bureau à raison de deux demi-journées par semaine et 
Villages des Jeunes est locataire à l'année de trois bureaux.
La salle de réunions est utilisées au gré des besoins et louée à cet effet.
Pour les bureaux partagés et la salle de réunion, un planning en ligne permet à chaque 
utilisateur de réserver au jour le jour.

Travaux exécutés par des professionnels-les : Aline

– Changement de la porte de l'épicerie
– Changement de la porte de la boulangerie
– Doublage des fenêtres de la cage d'escalier



– Installation d'un digicode
– Changement des vitrages de la salle du Buffet
– Réhabilitation du second étage côté ouest en bureaux partagés
– Electricité côté chambres
– Installation d'internet dans les bureaux
– Isolation de la cage d'escalier jusqu'au troisième étage
– Isolation du sol du troisième étage

Travaux exécutés par des adhérents-es : Aline

– Isolation des menuiseries du rez-de-chaussée
– transformation du second étage côté est, en chambres
– Isolation du troisième, accompagnée d'un professionel
– Isolation du haut de la cage d'escalier
– Une foultitude de petits travaux qui demandent beaucoup de temps à l'épicerie et à 

la recyclerie, en grande partie réalisés par Francine, Franco et par Jacques D.

La lettre d'info : Dominique

La lettre d'information a pris son rythme mensuel régulier en 2022. C'est La Circul' Ére de 
Court Circuit. Elle est gratuite.
Elle est envoyée aux adhérents, aux producteurs, aux associations amies et aux 
personnes qui s'inscrivent par l'intermédiaire du site soit le 26/01/23 : 1192 personnes. Elle
a un taux de plus de 55 % d'ouverture ce qui est pour une lettre d'information un super 
bon chiffre. 
Axée sur l'événementiel, de lecture rapide et efficace, elle renvoie souvent sur le site 
Internet sur lequel les articles sont plus détaillés.
Cette lettre d'information est un outil de plus dans la communication du Buffet de la Gare, 
outre l'Éditorial qui permet de « parler d'autre chose ! »... Elle prévient des grands 
moments à venir, des nouveautés du Buffet, des soirées et/ou des moments culturels.

Le site internet : Dominique

Les statistiques mensuelles de fréquentation du site Internet sont en légère baisse par 
rapport à 2021 par contre le nombre de pages visitées est plus important, ce qui confirme 
le rôle du site, vitrine virtuelle du Buffet, confirmation lors des entretiens avec les 
nouveaux adhérents et les partenaires auprès desquels il fait référence. Il est facturé 120 
€/an.
Il fait également office de gardien de l'histoire de Court Circuit et du Buffet. C'est une 
mémoire que l'on peut consulter à tout instant.
Pendant mon arrêt de travail de septembre à décembre 2022, Léa a volontiers accepté de 
me remplacer et a pris rapidement et brillamment ma place dans sa gestion et dans celle 
de la lettre d'information mensuelle. En prévision de cet arrêt j'avais un peu allégé le site 
de quelques pages dont le contenu pouvait se trouver ailleurs comme sur FaceBook par 
exemple. Il reste très dense malgré tout !
Ces décisions de raison ont permis de maintenir et même de conforter le rôle du site avec 
souplesse et réactivité : relais d'informations de fond, de l'éthique de l'association, 
mémoire de l'histoire de Court Circuit et du Buffet, et diffusion des actualités dans la 
durée, à consulter autant de fois que l'on souhaite. C'est un outil au service de tous.
Les clique et rapplique.



Les horaires, les contacts, la lettre d'information.
Les associations partenaires.
Les producteurs que nous visitons, avec lesquels nous travaillons et qui ont une page 
dédiée très régulièrement visitée...
Les grands moments : A.G, Marché de l'été, Noël, visite du ministre, des partenaires, fins 
de travaux et inaugurations de locaux, les soirées du Buffet, les ateliers, la vie associative 
(mise en ligne des relevés de décisions) et tout autre événement.

Il est clair que le site en 2022, a gardé tout son potentiel d'outil relais du Buffet de la gare 
et qu'il reste un outil pédagogique, relayant des informations essentielles. Un outil militant 
dans la mesure où il aide à expliquer le rôle de Court Circuit et à rallier les adhérents ou 
futurs adhérents aux actions et projets de l'association.

En 2023, au vu de son rôle militant et de son importance dans la communication de 
l'association, il est indispensable qu'il soit repris par un ou plusieurs bénévoles pour 
conforter son rôle et améliorer sa diffusion.

L'atelier vélo : Phililppe

L'atelier vélo a tenu ses permanences (presque) tous les mercredis de 17h à 19h
Peu de gens extérieurs l'utilisent en auto-réparation (une ou deux personnes toutes les 3 
ou 4 permanences...) ; le gros de l'activité est la réparation des vélos qui nous sont 
donnés pour les revendre à la recyclerie. Nous sommes 5 à le faire régulièrement (Hervé, 
Patoy, Jean-François, Gérard et Philippe)
Par ailleurs nous avons 
- participé aux journées de travail organisées par Mobil'idées pour mettre en place un 
réseau 04/05 du recyclage vélo
- organisé la "Vélofrite" en mai, défilé festif sans précédent de 140 vélos à Veynes cf 
vidéos
- amorcé la liaison avec les élus de la commune & comcom pour proposer des 
aménagements en faveur de la mobilité douce (c-rendu ci-joint)
Nous réfléchissons à un déménagement de l'atelier en extérieur côté quai pour faciliter 
l'accès, améliorer sa visibilité et inciter plus de monde à l'utiliser.

Le wagon culture : Agnès

Événements

C’est une programmation culturelle pour le moins diversifiée que le Wagon culture a réussi
à proposer en 2022, à raison d’environ un événement par mois :

- Soupe au livre le 27 avril
- Concert de Mikado le 1er mai
- Lecture/dégustation de vin (Agnès/Vinomelody) le 15 juin
- Concert des Super Sapiens le 8 juillet
- Concert Levantate début août
- Lecture de Virginie Despentes avec le Planning familial de Gap le 30 septembre
- Concert Les oiseaux de trottoir le 24 octobre
- Atelier d’écriture/Vernissage le 27 novembre (encore affiché au Buffet)
- Lectures contes de Noël en décembre

Rayon épicerie



Les œuvres en vente à l’épicerie bénéficient toutes d’une fiche de présentation. Le site a 
également été mis à jour à cet effet.

Fonctionnement

Le Wagon culture a pour l’instant pris la décision de fonctionner sans subvention (ce qui 
implique une organisation minimaliste au niveau des événements ou l’apport de fonds 
extérieurs demandés par les intervenants eux-mêmes).
Il a été décidé également de (tenter de) se limiter à un événement par mois, afin de 
pouvoir mobiliser des bénévoles sur ces derniers (bar, installation, ménage, billetterie, 
etc.).
Le Wagon culture a commencé à rejoindre les autres acteurs culturels de Veynes : 
CinéMonmardi, le Foyer culturel, Le Pas de l’oiseau,… afin de créer davantage de 
synergie et éviter de se marcher sur les pieds pour la programmation.
Enfin, le beau wagon se réunit environ une fois par mois, voire plus si affinités.

Membres

Le Wagon culture est maintenant composé de sept membres : Nathalie Tison, Marie-
Sophie Koulischer, Annick Vargoz, Marie de Marionèle, Philippe Séranne, Pascale, 
Agnès A.

Le printemps du livre : Maé

" Bon appétit " au Buffet de la gare pour le printemps du livre de jeunesse 2022.

Un sujet rêvé pour Court Circuit, qui a proposé l'animation " la main à la pâte".

Damien et Sylvie, apiculteurs, Jean-Luc, boulanger et Tiffanie chocolatière-
confiseuse, tous producteurs locaux, ont pu présenter leur activité en faveur de mets de 
qualité, et convaincre : dégustation à l'appui.
Parallèlement, l'atelier artistique "déchets d'oeuvre" proposait la création de tableaux 
éphémères inspirés d'Arcimboldo. les écorces d'oranges, citrons et aux épluchures, 
pépins et graines,ont été, avec bonheur, recyclés. Certains sont exposés à l'épicerie pour 
le bonheur des yeux.

Un stand aux Arcades exposait quelques tableaux des oeuvres et leurs photos pour 
rendre visible la participation de Court Circuit à ce temps fort d'action collective veynoise 
autour de la littérature jeunesse, avec ce 25è printemps du livre.

Le thème 2023 "un air d'Italie" est propice au renouvellement de l'animation " déchets 
d'oeuvre", Arcimboldo étant italien, et peut-être y a t-il des producteurs locaux pouvant 
proposer des spécialités de ce pays voisin avec lequel Court Circuit a noué d'importants 
liens ?
Avis aux amateurs pour une nouvelle participation de Court Circuit à cet événement 
culturel au profit de la jeunesse !

L'atelier Répare-café : Bernard

L'atelier a eu lieu en 2022 42 semaines les mercredis de 14h30 à 17h.
Il a vu la réparation de petit électro-ménager : aspirateurs, radiateurs électriques, 



machines à café, fours.
Les locaux ne le permettant pas nous avons renoncé à réparer lave-linge et lave-vaisselle.
Notre rôle est le plus souvent un rôle diagnostique sur réparable ou pas.
Malheureusement beaucoup d'appareils ne peuvent pas être réparés, pièces détachées 
inexistantes malgré de nombreuses recherches, plastiques cassés irréparables, moteurs 
grillés.
Plus que les réparations qui sont amenées régulièrement au Buffet ou confiées par la 
Recyclerie, l'atelier est un lieu d'échanges formidables que ce soit entre les différents 
« réparateurs » partageant leurs savoirs qu'avec les personnes amenant leur matériel et 
qui souvent  apprennent mais parfois guident les réparateurs.
En grande majorité les gens proposent un peu d'argent, l'occasion d'aller boire un café au 
bar et faire tourner le Buffet....
Il serait intéressant en 2023 que des adhérents compétents en électronique puissent venir 
renforcer l'équipe.

Wagon solidarité : Jean-François, Nunzio et Robert

Rappel de nos objectifs :
Développer :
• le lien social afin de permettre d'améliorer l'estime de soi des personnes en difficulté
• une solidarité matérielle auprès des ces personnes, en particulier pour la nourriture
• la coopération avec les associations caritatives

Activités :
• recueillir des caisses d’agrumes auprès des adhérents de Court Circuit pour distribuer 
aux associations caritatives.
• organiser des repas pour les personnes en difficulté en coopération avec les 
organisations caritatives
• approfondir les réflexions sur l’aide caritative dans notre société

Grâce à la générosité des adhérents que l’on peut chaleureusement remercier nous avons
en 2022 distribué 53 caisses d’oranges et 7 caisses de mandarines.
Nous avons aussi organisé 2 repas : l’un en juin, au plan d’eau de Veynes avec les Restos
du cœur et la Croix rouge, l’autre, un repas de Noël avec les Restos du cœur et le 
Secours catholique. La coopération entre les associations a été très bonne. Dans les deux
cas nous avons aussi reçu une aide de la municipalité de Veynes. À l’issue du repas de 
Noël, compte tenu de la participation inégale des bénéficiaires, nous avons conduit une 
réflexion sur l’aide aux plus démunis avec les animateurs des Restos du cœur et du 
Secours catholique. En effet, de quoi ont besoin ces personnes ? De nourriture certes, 
mais aussi de soins de santé et de relations, d’une reconnaissance, d’un travail....
(plus de précisions en annexe)

Wagon recherche de financements : Jean-François

Subventions obtenues :

Depuis l’acquisition du Buffet fin 2019, le wagon « recherche de financements » de 
l’association Court circuit a obtenu plusieurs subventions.
Subventions d’investissement :

– Etat – FNADT
– Département : travaux et équipement, pour la réhabilitation et l’équipement du 

bâtiment,



– Région et ADEME pour la Chaufferie bois,
– Leader pour l’aménagement de la moitié du 2è étage en espace de coworking

Subvention de fonctionnement :
– Fabrique de territoire

Le second travail de la commission a donc été, au fur et à mesure de la réalisation des 
travaux ou des missions et de la réception des factures correspondantes, de produire les 
justificatifs nécessaires à leurs versements. Cette démarche est plus ou moins fastidieuse 
selon le type de dossier (Fabrique de territoire, solde dossier ADEME en particulier).
Ainsi, par exemple, en 2021, Court Circuit avait été labellisé « Fabrique de territoire », ce 
qui lui avait valu une subvention de fonctionnement conséquente de 150 000 € étalée sur 
3 ans (50 000€/an, 2021, 2022 et 2023), à condition qu'une évaluation de l'action soit 
produite chaque année et soit approuvée par divers organismes, notamment l'ANCT 
(Agence Nationale de la Cohésion des Territoires). La première échéance tombait en 
septembre 2022 ; le wagon subvention et la Présidente se sont donc attelés à la 
production de la fameuse évaluation de la 1ère année.  Ces documents techniques et 
financiers, relativement lourds à produire, ont semblé satisfaire nos évaluateurs qui ont 
décidé de reconduire la subvention pour la 2è année et de nous la verser fin 2022, avec 
toutefois une recommandation pour la suite : "Court Circuit devra accroître son rôle de lieu
ressource pour les Tiers-Lieux du territoire ou d’autres tiers-lieux dont l’activité est 
proche".

Focale sur le montant des travaux depuis l'acquisition du Buffet de la gare de Veynes :

Globalement, à titre indicatif, au 31/12/2022 l’association a réalisé pour environ 250 000€ 
d’investissements, y compris l’acquisition du bâtiment (50 000€) financés par des aides 
extérieures (subventions) à hauteur de 110 000€.
Les 140 000€ restant ont été supportés par un emprunt de 50 000€  et un 
autofinancement propre de l’association de 90 000€ sur les marges dégagées au cours 
des 3 derniers exercices écoulés.

Nouvelles demandes

L’association n’a pas pour le moment l’habitude de s’endormir sur ses lauriers. Ainsi en 
2022, un autre dossier a été déposé auprès de certains financeurs et en cours de dépôt 
auprès d’un autre, il s’agit de la réalisation d’une fresque murale sur les façades nord et 
est du Buffet pour un coût de 19 000€ HT. N’ayant encore aucun retour sur le résultat de 
ces demandes, l’association ne sait pas encore quand elle pourra mettre ce projet en 
œuvre.
Face au coût de l’électricité et de l’énergie nécessaire au chauffage, même si de gros 
travaux d’isolation ont été réalisés, la commission subvention a réfléchi avec le CA à la 
mise en place de panneaux photovoltaïques pour la production d’électricité ou de solaire 
thermique pour l’eau chaude et le chauffage. Le projet présente de nombreux intérêts 
mais son bouclage financier n’est pas encore arrêté.

Approbation du bilan d'activité

oui : 72/73 présents ou représentés non : 0 absentation : 1

Elections

Pour un an : Aline CHIPAUX



Pour deux ans : Marie-Laurence GRUET, Christine BUISSON, Laure PICARD DU 
CHAMBON, Anne-Marie GRAFFION et Jean-François DUMANOIS
Sortants : Martine ARNAVIELHE et Jacques LEFORT
Ont démissionné : Dominique GIRAUD, Laurent SENCHET et Stéphanie DELABRE

Se présentent :

Denise DULIEU : Elue pour 3 ans, à l'unanimité 
Doriane HERREMAN : Elue pour 3 ans, à l'unanimité 
Jean-François LAFARGE : Elu pour 3 ans, à l'unanimité 
Martine ARNAVIELHE : Elue pour 3 ans, à l'unanimité 

Approbation du bilan financier

oui : 69/73 présents ou représentés non : 0 absentation : 4

Perspectives :

– Recrutement de Myriam Laradet à l'épicerie à mi-temps à partir du 9 mars.
– Création d'un poste de directeur-trice à mi-temps pour le mois de mars et 

recrutement.
– Pérénisation du fonctionnement actuel du Buffet de la gare (épicerie, bar, 

recyclerie, bureaux partagés et chambres pour les activités rémunératrices, et 
continuation des ateliers de transmission de savoir-faire). Souhait de prendre nos 
marques pour être dans un fonctionnement quotidien confortable.

– A réfléchir, à mettre en place ou à juste rêver sans rien faire : Agrandissement de la 
recyclerie / Déplacement de l'atelier vélo / Soutien à l'étude-action d'un projet de 
matériauthèque / Début de la mise en place d'une matériauthèque portée par Court 
Circuit ou par une autre structure à créer.


